

Die FotoFreunde Wetzlar wünschen allen Leserinnen und Lesern ein besinnliches Weihnachtsfest und einen guten Start ins Jahr 2018

Bild des Monats November:

Ein würziges, erdiges Pilz

Das Wortspiel um das BdM-Thema „Pilze“ lag einigen auf der Zunge. Michel Schwarzer hat diese Idee sehr elegant und technisch perfekt mit wirklich idealer Lichtgebung umgesetzt. Beinahe surreal präsentiert er ein Stück sprießender

Natur, gezüchtet in einem Schauglas in einer ansonsten sterilen und dunklen Welt. Das Bild passt so auch gut zum Wettbewerb „Mensch und Natur“, der jährlich von der Licher Brauerei ausgeschrieben wird. Womit wir wieder beim Pils wären! Also Prost und herzlichen Glückwunsch an Michel.

Die nächsten Plätze belegten Oliver Zielberg, nochmal Michel, Claudia Schmidt und Burkhard Klein. Auch deren tolle Bilder sind auf der nächsten Seite und in der Galerie auf unserer Webseite zu sehen.

PS: Es kommt wahrscheinlich nicht allzu oft vor, dass ein Vereinsmitglied dreimal hintereinander den ersten Platz beim BdM-Wettbewerb erlangt. Eine super Leistung von Michel – und sportlicher Ansporn für alle anderen.



Termine im Dezember 2017

Di

5

20.00 Uhr • NBZ Westend • Großer Vortragssaal
Vortrag "Im Reich der urigen Buchen"
Der Nationalpark Kellerwald-Edersee
Referent: Manfred Delpho

Di

19

19.00 Uhr • NBZ Westend • Raum "Deutschland"
Praxis und Theorie Programm
– Fotografieren im Rohformat,
Referent: Referent: Michel Schwarzer
– Bildbesprechung Bild des Monats
Danach: Ausklang im „Tasch's Restaurant“ (Stammtisch)

Vorschau Januar 2018

Di

9

19.30 Uhr • NBZ Westend • Großer Vortragssaal
Neujahrsempfang
Vorstellung des Jahresprogramms.
Bilderpräsentation und Auswertung unseres
Jahreswettbewerbs "Glaube/Werte/Spiritualität"
bei gemütlichem Umtrunk und leckerem Essen

Bild des Monats November:

Die weiteren Platzierungen



Platz 2: Oliver ZIELBERG (links oben), Platz 3: Michael SCHWARZER (rechts oben), Platz 4: Claudia SCHMIDT (links unten), Platz 5: Burkhard KLEIN (rechts unten)



RÜCKBLICK 7. November 2017:

Faszination Schwarz-Weiß

Wie erwartet: Volles Haus mit über 30 Gästen, darunter auch relativ viele Nichtmitglieder - und ein anschaulicher und authentischer Vortrag von Bernd Deck über die Ästhetik der Schwarz-Weiß-Fotografie. Berühmte Werke der Fotogeschichte wurden besprochen, eigene Bilder vorgestellt, aber auch Kamera-

technik und Software kamen zur Sprache. Ein Abend, der Spaß an der Fotografie zeigt. Und ganz sicherlich den einen oder anderen darüber nachdenken läßt, ob sich durch die Reduktion auf Schwarz-Weiß die Bildaussage vielleicht erst richtig entfalten kann. Also: Probieren und herausfinden!

RÜCKBLICK 21. November 2017:

Die NIK-Collection

Nils Kokemohr – genannt Nik – entwickelte die Software-Sammlung, die im Laufe der Jahre bei Fotografen fast einen legendären Ruf erlangte. Neben guten Effekten bietet sie unkomplizierte aber mächtige Werkzeuge für die Bildentwicklung mit vielen Presets. Und das Beste:

Das Paket ist heute kostenlos! Jürgen Hulverscheidt zeigte in einem wieder vollbesetzten Haus ganz praktisch und nachvollziehbar, wie man es bekommt, installiert und als separates Programm oder als Plugin in Lightroom oder Photoshop aufruft. Er stellte einzelne Module



vor, den Aufbau der Bedienoberfläche und die grundsätzliche Vorgehensweise bei der Anwendung. Das dafür die übliche Zeit der PuT-Vorträge nicht reichte, war klar und verzeihlich! Die Bildbesprechung musste daher (aus gleich zwei Gründen) ausfallen.



Musik in Bildern:

FotoFreunde erstellen neue Dauerausstellung in der Wetzlarer Musikschule



Bereits zum dritten Mal dokumentierten die FotoFreunde den Alltag in der Wetzlarer Musikschule und erstellten zum 60. Jubiläum der Schule die neue Dauerausstellung. Karin Hebisch-Hoyer, Dieter Kositschik (danke für die gute Organisation des Projektes), Lamar Dreuth, Alfred Majcher, Richard Walz und Walter Schwab waren dazu seit April an vielen Tagen in den teils engen Übungsräumen zu-

gange. Zusammen mit Schulleiter Thomas Sander wurden 55 Bilder ausgewählt, die seit Ende Oktober in den öffentlich zugänglichen Bereichen der Schule am Schillerplatz zu sehen sind. Es war ein anspruchsvolles Projekt, das aber durch die gute Zusammenarbeit zwischen den Schülern, Lehrern und Fotografen viel Spaß gemacht und tolle Ergebnisse hervorgebracht hat.



LAMAR und DIETER beim Aufhängen der Bilder.

Zitat des Monats ...

"Wenn Du jemanden in Farbe fotografierst, zeigst Du seine Kleidung und sein Äußeres. Aber wenn Du jemanden in Schwarz-Weiß fotografierst, zeigst Du sein wirkliches ICH"

Frei übersetztes Zitat des kanadischen Fotografen Ted Grant.

Jahreswettbewerb 2017 - Glaube/Werte/Spiritualität

- Jeder kann maximal **3 Bilder** abgeben. Wir benötigen **Papierabzüge**, die an Dieter Kositschik übergeben werden. Entweder an einem der Gruppenabende, oder bei ihm vorbeibringen.
- Bildgröße: **Maximal 50 cm x 70 cm**, darunter ist alles erlaubt. Dieter wird individuelle Passepartouts anfertigen. Die Außenmaße betragen 60 cm x 80 cm, wie die Rahmen für unsere Ausstellungen.
- Bitte die Motive **zusätzlich** als JPG Dateien (maximal 1920 x 1080px) an Dieter einschicken: dko@fotofreunde-wetzlar.de
- Die Bilder mit einem kurzen **Titel und Namen** versehen. Bitte nicht auf die Rückseite schreiben (drückt sich meist durch oder wird nach einiger Zeit sichtbar), sondern auf einen Aufkleber und den auf die Rückseite kleben.
- Beim Jahreswettbewerb sind auch ältere Archivbilder erlaubt.
- Abgabeende: **20. Dezember 2017**

Interessantes außerhalb unseres Vereins

9. Dezember 2017

25. Europäische Kamerabörse
Köln

10. Dezember 2017

36. Rhein Main Kamerabörse
Frankfurt

14. Dezember 2017

Vernissage "Herbst- und Winterzauber in Gießen"
Fotogruppe Hausen
Johannesstift Gießen

6.-7. Januar 2018

Wunderwelten
Heidelberg
Vorträge - Seminare - Workshops